

JUVENTUD



ANTES FESTIVO—LITERARIO HOY DEFENSOR DE LOS INTERESES LOCALES

Año 2 Precios de suscripción
Yecla, un mes . 0'25 ptas.
Fuera, trimestre . 1'00
Pago adelantado

YECLA 15 Agosto 1915

Redacción y Administración N.º 56
S. Francisco letra R

¡¡ Agricultores !!

No compréis ningún aparato agrícola sin antes consultar con el *Sindicato Nacional de Maquinaria Agrícola*, quien os ofrece PULVERIZADORES para SULFATAR y toda clase de máquinas que se relacionan con la Agricultura; todo sumamente perfeccionado y de resultados positivos y en inmejorables condiciones de pago.

REPRESENTANTE:

JOSÉ CREMADES SOLER

Niño, 56.—Yecla.

De mal en peor.

En la semana anterior recibió esta Alcaldía una orden del Gobernador de la provincia, en la que se ordena que no salga un grano de trigo de este término municipal y en su consecuencia de la provincia.

Al mismo tiempo ordena que todos los cosecheros hagan en esta Casa Consistorial relación jurada de todos los cereales que recolecten.

Nos parece admirable esta disposición.

Otras análogas han sido dictadas por otros gobernadores, entre ellos el de la vecina provincia de Alicante, persiguiéndose con esto que las regiones productoras sean las primeras en quedar a cubierto de la escasez, y al mismo tiempo impedir que el trigo recolectado sea acaparado por regiones no productoras o por comerciantes poco escrupulosos—cosa sencillísima por las críticas circunstancias porque atraviesan nuestros labradores—para, en plazo no lejano, elevarlo a precios fabulosos.

Como decimos al principio, esto nos parece realmente admirable, pero..... todas las cosas buenas tienen por desgracia un pero que las entorpece, y a esta por fuerza no había de faltarle.

Nosotros nos preguntamos: ¿Cómo puede ser eficaz esta disposición gu-

bernativa, si el 90 p^o/o de los labradores yeclanos han tomado a cuenta de cereales cantidades para hacer la recolección y que forzosamente han de devolver en fecha fija?

Ateniéndose al espíritu de esta orden, los labradores harán relación jurada de los cereales que recolecten, no saldrá un grano de trigo de la provincia sin su correspondiente guía, hasta si cabe, intervendrá en las ventas la Junta local de Subsistencias, ¿y qué más? Todo cuanto se quiera, pero el conflicto seguirá estando en pie.

Si cuando los labradores, ahogados por los apremios de la recolección, sin cinco céntimos para hacer frente a los gastos de la misma, tuvieron que buscar dinero de usureros, de Bancos y Cajas de Ahorros y donde se los prestaran, sin pararse en el precio, hubiese habido un Gobierno generoso que les prestara su apoyo, hoy no se encontrarían en el terrible dilema de *vender a cualquier precio y forzosamente, para pagar—como es justo—el dinero que tomaron o verse embargados en sus bienes por la ley.*

Cierto que la Caja de Ahorros de Yecla ha facilitado dinero a los labradores por más de 150.000 pesetas, pero no es menos cierto que como ese dinero es producto de una operación hecha con el Banco de Albacete por tres meses, los labradores que hayan recurrido a ella tienen que hacer efectivos sus préstamos en el mes presente, para lo cual tienen que vender sus productos antes de esa fecha, para cumplir sus compromisos, y como por desgracia, en Yecla no hay vastos capitales que se dediquen a este comercio, de ahí que tengan que recurrir a otros sitios donde colocar estos granos.

Ahora bien, si el Sindicato Agrícola y Caja de Ahorros de Yecla pueden acogerse a la R. O. publicada por el Ministro de Hacienda, el día 3 del presente mes, abriéndose un crédito en el Banco de España, que afiance la constitución de depósitos de productos elaborados o de cosechas y la conservación o custodia de estas o aquellos, se habría dado un paso de gigante para resolver este conflicto; de lo contrario no vemos solución inmediata para él.

De igual mal se quejan otras regiones, y como las disposiciones de los

LA GLORIETA

Por la madrugada.

Callada y solitaria, está como dormida, sin canciones de niñas, ni bullicio de fiesta, y parece otro parque, y semaja otra vida, una brisa suave murmura en la floresta.

El misterio ha tendido sus alas sobre ella, y la luz de la luna, como una catarata, llegando hasta la fuente, con un beso de estrella, pone en las muertas aguas una ilusión de plata.

En las sombras discretas y en los claros de luna hay como evocaciones de una cita furtiva entre una princesita y un bravo paladín.

Y el silencio romántico pone en el parque una melancolía suave, cual si flotara viva el alma de los sueños sobre el muerto jardín.

El Caballero de la Triste Figura.

governadores están inspiradas en el deseo de que baje el precio del pan, transcribimos a continuación unas líneas que copiamos del *Norte de Castilla*:

«Sencillamente, lo que teníamos bien previsto: los trigos seguirán bajando en perjuicio del agricultor; no bajarán para los acaparadores que los adquirieron y los adquieren a como les conviene.

El pan seguirá al mismo precio, con honrosas excepciones, porque las harinas «siguen siendo harinas caras», y que se «chinchén» los pobres molineros del interior, que no pueden competir con los del litoral!

Y el Juan trabajador seguirá pagando, por activa y por pasiva, las consecuencias de los errores ministeriales, si es que son errores.

Pagándolos, sí, y pagando de paso los «clementísimos» impuestos que aquí caen sobre el productor, que son, justo es confesarlo, «los más altos» y los más desigualmente repartidos.

Tales como corresponden a quienes nadan en la abundancia con esta manera especial de ser administrados.

Lo que ha de pasar, pasará; porque no tenemos ni ánimo ni interés en evitarlo allá arriba, y porque aquí abajo no hemos llegado aún a penetrarnos de que somos los más fuertes.

Penetrémonos de ello, y ya se verá si cambia de disco el fonógrafo del señor Bugaila.»